

“ L E N I N ”

Escrita esta biografía por David Shub —agitador y perito en asuntos rusos, revolucionario desterrado en Siberia— presenta al fundador del comunismo mundial con una autenticidad hasta la fecha no lograda.

Vladimiro Ulianov (Lenin para el mundo) nació en circunstancias adecuadas para que germinara en su espíritu la idea revolucionaria. La ejecución de su hermano Alejandro (8-V-87) en el patio de la fortaleza de Schlüsselburg acusado de haber intentado asesinar al zar representa en la trayectoria de Lenin un factor esencial. Unese al propósito de derribar el régimen establecido un persistente deseo de venganza que ha de convertirle en el más despiadado jefe marxista y, como consecuencia, en la figura más destacada de la revolución triunfante.

David Shub, apoyándose en extractos de discursos y escritos de Krupskaya, de Lenin, de Petresov, Martov, Gorki, Litvinov, etc. (una bibliografía extensísima) nos proporciona una historia completa del bolchevismo, un conocimiento íntimo de los principios que guían el comunismo mundial y una descripción de las revoluciones y movimientos rusos desde 1905 hasta la instauración del bolchevismo.

Anteriormente «Los labriegos albergaban un odio concentrado contra sus opresores, y ello de vez en cuando estallaba en terribles levantamientos. Algunos, como la sublevación de Stenka Razin, en el s. XVII, y de la de Pugachev, durante el reinado de Catalina la Grande, fueron considerables. Pero estas insurrecciones no estaban motivadas por un deseo consciente de libertad política y progreso social. Se trataba de heterogéneos alzamientos de esclavos sin cultura, y se distinguían por increíbles salvajismos sofocados con brutalidad igualmente increíble. Después de cada derrota los esclavos habían de arrastrarse a los pies de sus señores.

Como resultado, Rusia, al empezar el siglo XIX estaba dividida en dos bandos opuestos: por un lado el gobierno zarista, con su poderosa burocracia y la nobleza; por otro, los millones de paisanaje servil.

Con la Revolución Francesa y, sobre todo, con la filosofía de Carlos Marx, el descontento de los oprimidos encuentra

la necesaria orientación. Lenin, auténtico producto esclavo, nacido en el lindero de Europa y Asia, fanático y cerebral supo combinar la comprensión de las teorías marxistas con la habilidad organizadora.

El contraste más acusado en el carácter de Ulianov está en el acendrado amor que profesa a su madre y a su hermana junto a las despiadadas consignas que impone a sus compañeros y dicta a sus secuaces. El es quien cambia el tono humanitario de las primeras teorías revolucionarias rusas en un credo no ya revanchista sino incluso opresor. Con palabras de Rodolfo Hilferding (Uno de los principales teóricos del marxismo) el bolchevismo constituye un sistema de política imperialista y oportunista que contradice claramente los principios fundamentales del socialismo. En la organización de Lenin la disciplina se convierte en una obediencia casi militar. Convierte Rusia en laboratorio para probar el comunismo en gran escala. El bienestar del pueblo ruso es secundario. Considera inevitables y sin importancia los enormes sacrificios que su gran experiencia requiere. Con la supresión de todas las libertades y el terror masivo aspira a un objetivo único: la sociedad sin clases.

Cuando estalló la guerra europea, en contra de los socialistas que la repudiaban, comprendió que representaba la gran oportunidad para la revolución en Rusia: «El deber de los socialistas cuando estalla una guerra imperialista entre las clases burguesas de distintas naciones consiste en transformar la guerra imperial en una guerra entre clases... ¡Abajo este lema hipócrita y sentimental de la paz a cualquier precio! ¡Viva la guerra civil!».

Ya presidente del Sovnarcom instaura el terror para aniquilar la oposición a sus teorías. En 1918 emprende una política de eliminación de la clase media y explica en el Séptimo Congreso del Partido los principios fundamentales del comunismo: «De cada uno según sus capacidades; a cada uno según sus necesidades». Utopía que lanza al país a la más desastrosa miseria.

David Shub sigue paso a paso la vida de Lenin hasta su fin, a las siete de la tarde del día 21 de Enero de 1924.

Después de la lectura de esta copiosa, documentada y amena biografía uno recuerda «El cero y el infinito» de Koestler y, de esta obra, uno de sus muchos

CALIDAD

párrafos sustanciales: «Conducimos a las gimientes masas a latigazos hacia una felicidad teórica y futura que nosotros somos los únicos en entrever».

Esta es la herencia del déspota que, según reza el slogan del libro que comentamos «desde su tumba sigue guiando los destinos de la sexta parte de la humanidad».

Antonio Miralles Manresa

Lenin, por David Shub. Editorial Planeta

JUSTICIA

MODIFICACIONES
EN EL CODIGO
PENAL

El Gobierno Español, así como sus Procuradores en Cortes, se preocupan, constantemente, para renovar y poner al día las leyes y decretos vigentes, de acuerdo con las variaciones de la vida actual tanto del orden social, como del orden jurídico, económico o de otras circunstancias.

Es suficientemente conocido el incremento que cada día van tomando los medios de transportes, particularmente motorizados, con solo examinar las matrículas de los coches o automóviles, de las motocicletas, de los autobuses, etc. se nota seguidamente como van ascendiendo los números, de las mismas, día a día; coincidiendo este aumento con el de accidentes de circulación, por ello se promulgó en el año 1950 la Ley de 9 de Mayo de dicho año, pero aún persistiendo ésta en todo su vigor, era preciso introducir algunas modificaciones o adi-